

LA PROVINCIA

Apartado núm. 43

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

DIARIO DE
FALANGE
ESPAÑOLA
DE LAS
J. O. N. S.

Fundado en 1872

II Epoca.- Núm. 61

Ejemplar 15 Céntimos

Miércoles 6 de Enero de 1937

Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las 20 horas del día 5 de Enero de 1937

Quinta División: Sin novedad, con ligeros tiroteos.
Sexta División: Se han rechazado ataques en el sector de Villarreal y San Pedro, próximo a Uzquiano.

En los demás frentes de esta División, fuego de infantería y Artillería.

Séptima y Octava Divisiones: Sin novedad.
Frente de Madrid: Se han efectuado pequeños avances sin trascendencia.

Se han recogido 627 muertos, una gran parte de extranjeros, del combate del día de ayer. Igualmente se recogió mucho material de guerra.

En los distintos puntos del frente de Madrid, así como en la mayoría de las Divisiones se han pasado a nuestras filas numerosos milicianos, cuyo número en el día de ayer excedía de 250.

Ejército del Sur: Sin novedad.
Salamanca 5 de Enero de 1937.

De orden de S. E.
El segundo Jefe de Estado Mayor,

FRANCISCO MARTIN MORENO

Sobre los objetivos militares de Murcia, descarga nuestra aviación numerosas bombas

Murcia. La Aviación nacional ignora si hay víctimas, y en este caso el número de ellas.

Dícese que las bombas de los aeroplanos cayeron, no solo sobre edificios oficiales, sino encima de locales ocupados por marxistas, entre los que parece hay víctimas.

Hasta el momento presente se

EDITORIAL

Los resucitados

No nos enteramos o no queremos enterarnos; el tiempo pasa y cada minuto trae a nuestro ánimo la seguridad de una paz eterna, que ya nada ni nadie podrá alterar; bebemos tranquilos aguas de paz y el tiempo procrea olvidos para todas las que fueron pesadillas aterradoras de un día negro y largo como día de Polo.

Alegres nos disponemos a gozar del sol y el bienestar, y solo alguna vez el recuerdo nos trae el eco duro de tormentas lejanas desencadenadas a muchos kilómetros de nuestro retiro sin que esto inquiete nuestros nervios "templados" ya con los días crudos, llamados rojos, en que estos pobres desgraciados, luminarias del crimen, fueron dueños de la ciudad.

La vida ha vuelto a su cauce y al calor de ella renace también todo lo caduco; se confundió lo tradicional, con lo viejo y a su sombra aparecen nuevamente en la escena del mundo cada veros putrefactos que dormían el sueño de los justos y al oír en sus sepulcros el toque de clarín que llamaba a la lucha, acudieron presurosos a recoger los despojos de la victoria como perros hambrientos que merodean alrededor de poblado en pos de piltrafas abandonadas.

Silenciosos los pueblos porque sus moradores marcharon al puesto de honor que la Patria les asignaba, llenaron regocijados este vacío las sombras de ultratumba que huelen a cadaverina, y poco a poco, paso a paso, con sigiloso marchar de raposa astuta—único caminar que aprendieron en el viejo politiquero— se lanzan sobre las presas que jamás pensaron en volver a conseguir y rejuvenecidos en su maldad—más sabe el diablo por viejo—enarbolan su bandera de egoísmos que tiene por asta una larga historia de fracasos e inmundicias, los que creen haber lavado con la proximidad de este Jordán azul de cuyas aguas no han recibido hasta ahora más que algunas salpicaduras, y en las que nunca se lavarán porque ya un Bautista precursor nos anunció la llegada de estos enamorados fugitivos y junto a este aviso nos señaló bosques de encinares y olivos para todos los Judas.

Pasada la borrasca llega la calma y a los rayos del nuevo sol vuelven a buscar calor los mismitos que antes enturbiaron y envenenaron aguas tranquilas, que ya nunca apagarán sus bocas de sed.

Los restos de los fariseos aoman en medio de la sombra. Sus ojos tienen ese incisivo y oculto mirar de algunas pupilas que en mitad de la noche vibran como hojas de puñal.

ESPAÑA UNA, GRANDE, LIBRE

Madrid bajo los aviones nacionales

Lo que nos cuenta nuestro camarada de Huelva huído de Madrid. Hambre, ruina y desolación

Es natural que Madrid viva una vida miserable, que la mendicidad callejera ofrezca en la actualidad madrileña un panorama de hambre, de ruina, de desolación. Madrid es una gran población triste. Aquellas ideas vagas que teníamos de Rusia se han confirmado ahora plenamente en Madrid. Los cafés están cerrados. No funcionan ni cines ni teatros.

No hay más comida posible que arroz y lentejas y aun así, para comer, hace falta sindicarse. Es la única forma de no encontrar grandes dificultades; pero, no obstante, las dificultades existen. Mas aún si se tiene en cuenta una absoluta desorganización en el servicio de racionamiento. A veces un solo individuo recibe la parte correspondiente a una familia numerosa. Por el contrario hay familias enteras que apenas si pueden comer nada. Así se vive en Madrid. La ciudad alegre, despreocupada, que había muchas veces jugado a la huelga, a la algarada, al motín, se encuentra ahora en vuelta en el más espantoso caos. No hay nadie en Madrid, excepto a los fanáticos de todos los litos, que dudan de la pronta ocupación por nuestras fuerzas de la capital. Es más, hay miles de familias que lo desean, que no evacúan la población porque están ansiosas de ver a nuestros soldados, a nuestros falangistas, a nuestros milicianos, voluntarios, requetés, proclamar a todos los vientos la conquista de Madrid, para gritar con ellos, en emocionante identidad de espíritu, un viva España, un Arriba España que ponga fin a la aventura trágica que crearon con su desamor a España, esos hombres que han entregado su corazón a los aventureros de todos los países. Lo español, el español, apenas si existe en Madrid. Son los extranjeros, los rusos, franceses, seres de todos los países, exhortados sin patria, sin familia, sin hogar, los que a pretexto de defender utópicas teorías sociales cometen a diario crímenes, vejaciones, para el español sencillo que si al principio se dejó engañar se siente ahora defraudado. De ahí la desmoralización de todas las milicias, la desconfianza de los mandos, que las suscitó y ven frecuentísimamente. Cada miliciano que regresa a la retaguardia manifiesta su ira contra lo que se marcharon a Valencia. Contra los que evacuaron a Valencia a sus familias despreocupándose de la suerte de aquellos que dicen defender (Nuestro camarada calla de pronto. Quiere concentrar sus pensamientos. No sé quien habla de la Aviación nacional).

Madrid se encuentra tal y como os lo he relatado. El ambiente no es ni más, ni menos, que ese. Cuando aparecieron sobre Madrid los primeros aviones nuestros había que ver a los milicianos antes tan valientes. Algunos arrojaban sus fusiles y otros, los más decididos, se limitaban a levantar el puño y pronunciar un U. H. P. que en tales circunstancias, más que un reto, podía interpretarse como un sarcasmo.

A partir de aquí la fisonomía de Madrid varió por completo. Ya nadie dudaba. Madrid volvió

rá a ser de España. Esta afirmación rotunda y alegre iba de un lado a otro. Se trasmitía de un camarada a otro. Madrid se está de España. Y entre los camaradas falangistas que secretamente

están en Madrid no se oye otra cosa: Madrid será de España. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Entre los milicianos rojos no se oye nada tampoco. Ya van comprendiendo que toda resistencia es inútil.

En breve publicaremos unas Memorias de nuestro camarada M. T., sobre su estancia en el Madrid rojo

Los heroicos soldados del general Franco, estrechan el círculo de Madrid, asfixiando a la capital por momentos con sus armas y entusiasmo patriótico

Brunete. (Del enviado especial de Havas).—La ofensiva nacional ha llevado a los bravos soldados del Generalísimo Franco a ocupar una línea de Este a Oeste en el frente de Valdemorillo-Aravaca-Villanueva del Pardillo-Villafranca del Castillo-Majadahonda, con un avance orientado hacia el Norte.

El ala izquierda nacional corta en su avance la carretera de Madrid-Avila y Madrid-El Escorial, coincidiendo con las operaciones de la Sierra en combinación con las primeras.

Los rojos, viéndose amenazados seriamente y a punto de ser envueltos por completo, huyen a la desesperada hacia las carreteras de Torreloa y Colmenar Viejo, única salida que les queda tan sólo por unas horas.

El movimiento de pánico es extraordinario. Se abandonan efectos, camiones, equipos, armamentos, municiones, cassetes antiguos, y granadas de mano para poder desplazarse rápidamente. En la capital madrileña, la llegada de estos huídos tiene que causar un pánico extraordinario.

Los nacionales atacaron al romper el día por la carretera de la Coruña, donde cesó su ofensiva del día anterior. A las ocho y media hicieron su entrada en Majadahonda; poco después los atrincheramientos marxistas de Las Rozas sufrieron gravísimo quebranto. A las diez era tomado Villanueva del Pardillo, y al mediodía, se trababa violento combate ante Las Rozas, terminando con una victoria espléndida nacional.

El pueblo de Madrid, faltado de carbón, no puede hacer frente al frío

San Juan de Luz.—Durante el día de ayer y la mañana de hoy, la Junta de Defensa de Madrid no ha cesado de lanzar llamamientos desesperados a la emisora marxista de La Felguera, en demanda de un rápido y considerable envío de carbón para la capital de España.

Según decían los rojos madrileños, la situación era desesperada, pues el frío arreciaba y no

llegaba carbón de Puertollano, sin que se contara con combustible para poder hacer frente a las más elementales necesidades.

También exponía las quejas de los milicianos de la Brigada Internacional, por falta de carbón para hacer frente al frío.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Los corresponsales de Prensa que se encuentran en el frente de Madrid, dan noticias informando que la artillería nacional domina totalmente la carretera de El Escorial

Avila. Un corresponsal comunicó que las tropas nacionales avanzaron diez kilómetros en el Noroeste de Madrid.

Según las mismas informaciones, la carretera de El Escorial, se encuentra totalmente dominada por la artillería nacional.

La escandalosa expoliación del oro español

París.—El periódico "Le Jour" publica el siguiente interesante artículo firmado por León Bailby: "Lo que M. Pierre Bernus, en un diario prudente y discreto como el "Journal des Débats", llama "el escándalo del oro", nos proporciona, en el marco de la guerra de España, puntos de vistas inquietantes.

En su retirada ante los nacionales, el Gobierno de Valencia ha tomado por su cuenta, como es sabido, el vaciar el Banco de España de Madrid y sus sucursales de sus reservas de oro.

En qué sitio iba a depositar este precioso tesoro, que en ningún modo le pertenece?

Como lugar de refugio se hubiese podido escoger un país completamente neutral como Inglaterra u Holanda.

No obstante, ha sido a Francia y al Gobierno del "Front Populaire" e París, que el Gobierno del Frente Popular español ha preferido confiar este depósito del cual iba a constituir una reserva de guerra y del cual puede disponer a todo pasto.

Uno de los miembros del Consejo del Banco de Francia, uno de los pocos hombres que tienen el valor de decir lo que piensan y lo que saben, el señor Lemaigre-Dubreuil, ha expuesto cómo el oro español que había sido confiado al Banco de Francia, contrariamente a todo derecho, ha sido por dicho Banco puesto a disposición de dos Bancos rusos, abriendo sendas cuentas, siendo aquellos Bancos los que financian al Gobierno de los soviets las compras de armas y de municiones, así como los sueldos de los oficiales, de los técnicos y de los soldados rusos enrolados en España.

Por esta circunstancia es el mismo Estado francés el responsable de que se prolongue a nuestra frontera una odiosa guerra civil que, sin las intervenciones extranjeras, estaría ya terminada.

Hay que hacer notar que el Banco de Francia no ha cesado jamás, y para ello tendrá sus motivos, de desmentir las afirmaciones de monsieur Lemaigre-Du-

brenil. Pero, por otra parte, el gobernador de dicho Banco, M. Lemaigre, busca un medio elegante para alejar del Consejo del mismo a este hombre, demasiado independiente y demasiado sincero.

Por otra parte, Mr. Eden acaba de dar a conocer que el transcurso de una entrevista que ha celebrado con M. de Ribbentrop, éste le ha declarado que Alemania está dispuesta a ponerse de acuerdo con las demás potencias para suprimir el envío de voluntarios a España, con la condición de que toda la intervención indirecta, como la asistencia financiera, sea igualmente abandonada por las potencias extranjeras.

Aquí está el verdadero y único medio de terminar con esta mescolanza. La idea de una mediación es quimérica. Por el contrario, el combate debe terminar con la falta de combates o por falta de los medios que financian las preparaciones.

El Gobierno francés, que dilapidó en manos de los soviets el tesoro español, comete una falta mucho más grave que las previstas en las medidas dictadas por él mismo el 25 de septiembre, en los momentos de la desvalorización, estableciendo "que sin su autorización no podía efectuarse ninguna importación de oro extranjero".

Así, pues, Blum y Auriel asumen una responsabilidad tan grave como la de disponer "para los rusos DE UNOS MILLONES QUE PERTENECEN A TODOS LOS ESPAÑOLES. Y, por otra parte, los "nacionales españoles" son muertos por unas balas pagadas con su propio dinero".

El día en que las tropas del General Franco hayan tomado Madrid y en el cual se establezcan las responsabilidades, ¿qué podrá responder Francia, oficialmente, a las reclamaciones que le serán hechas?

Parece mentira que no se de cuenta que entonces se presentará una diferencia de extrema gravedad entre dos pueblos que deberían mantener todo su interés en mantener relaciones de buen vecindaje y de amistad".

Nuestra aviación en alas de victorias

Córdoba.—Día de intensa satisfacción para la población. Los aparatos enemigos, en incursiones anteriores, sorprendiendo traídoramente a la ciudad, habían bombardeado las afueras perturbando la tranquilidad.

Intentaron otra vez los rojos entrar en la ciudad. A las nueve y media de la mañana, a las diez y a las once y media.

El silbato de alarma señaló la presencia de esos aparatos, que no entraron en la capital, gracias a la vigilancia que ejercían nuestras cazas.

Como a las doce y media de la mañana se acusó la presencia de dos aparatos rojos cerca de la ciudad.

En vuelo dos cazas nuestros, a buena altura. Uno de ellos picó

sobre los aparatos rojos, logrando herir a uno de ellos.

El bimotor "Potez" acusó perfectamente la avería, perdiendo la estabilidad que recobró a poco, huyendo.

Persiguió al bimotor, que acusaba grave avería por una columna de humo. Hasta cerca de nuevas líneas, entre Montoro y Villa del Río, continuó la persecución para presenciar nuestro "As" como se derrumbaba el aparato enemigo, con su cargamento de explosivos, seis kilómetros al Este de Andújar en la margen del río.

Todavía al regresar, pudo el glorioso aviador causar averías a otro bimotor enemigo, que también cayó en unos olivares doce kilómetros al Nordeste de Andújar.

Al regresar a su base fue paseado en hombros por sus compañeros en el aeródromo.

Ayer tarde los comentarios giraron sobre el hecho.

Poco después de las siete, su presencia en las calles céntricas fue acusada por el público que lo paseó triunfalmente en hombros.

Ante la estatua del Gran Capitán tuvo que dirigir la pala-

tra al público, pronunciando el homenaje que se le hacía, diciéndole que solo era un español que cumplía con su deber.

Dió vivas a España, al Ejército y al general Franco, que fueron coreados, con entusiasmo por la multitud.

La alegría popular siguió reflejándose en patrióticos vitores a nuestros caudillos y a las fuerzas que luchan por la Patria.

En las posiciones rojas de Chamartín de la Rosa, caen gran cantidad de explosivos

Madrid.—Durante toda la mañana cesó la actividad de la Artillería y las ametralladoras, que lanzaron grandes cantidades de explosivos y balas sobre las líneas rojas.

A las 12,15 unos quince aparatos nacionales lanzaron gran cantidad de bombas sobre las posiciones marxistas de Chamartín de la Rosa, que sufrieron duro cuébranto.

Alemania no tolerará la implantación del comunismo en España

Berlin.—En el curso de las conversaciones celebradas entre von Neurath y los embajadores de Francia e Inglaterra, el ministro alemán del Exterior, que había celebrado previamente una entrevista con Hitler, se mostró muy firme señalando el grave peligro que representa para Europa entera la actitud del Komintern en España y sobre las fuertes posiciones que ha sabido asegurarse en España la Rusia de los soviets durante los últimos meses.

que le apoyan, retiran sus fuerzas estacionadas ya en territorio español.

Todo hace suponer que Alemania insistirá en que la medida sobre los voluntarios tenga efectos retroactivos, es decir, que se exija que el Gobierno soviético,

También ha recibido von Neurath al embajador de Italia en Berlín, al que ha puesto al corriente de la contestación que entregará a los representantes diplomáticos de Francia y de Gran Bretaña.

El corresponsal parisiense del "News Chronicle" afirma que von Neurath ha expuesto lo siguiente al embajador de Francia:

El problema español debe ser separado de todas las demás cuestiones europeas.

Alemania no tolerará la creación de un Gobierno soviético en España.

La vigilancia de los caminos de acceso a España deberá hacerse fuera del territorio español por navíos de guerra, a lo largo de las costas y sobre el territorio francés por funcionarios alemanes e italianos.

La cabalgata de los Reyes Magos y Falange

Ayer apareció en los aires de Huelva la tradicional estrella de los Reyes Magos de Oriente. Guadalupe eterna del principio, en una mañana milagrosa y cálida, en que se originó la Vida pura y sin mancha, como el juego del Sol y del cristal. Los Reyes nos visitaron preñando en las nubes de España su volumen perenne. Y los niños tendrán por ellos, como todos los años, su dádiva de ilusión y de risas. Su alborozador despertar en las esquinas de la angustia Patria.

El pacto franco-soviético si Francia adopta la definición alemana de agror.

Melchor, Gaspar y Baltasar, en carnados por nuestro Jefe Provincial Luis María, Pando, Jefe Local Rafael Garzón y el Presidente de los "Alvarez Quintero" señor López Báez, guiados por la estrella, llevaron a todos los niños pobres el regalo de una España que tiende a lo espiritual en su anhelo de ascensión.

La forma en que el embajador francés ha referido a su Gobierno la declaración de von Neurath, de que Alemania no tolerará jamás una República comunista en España, ha impresionado en el Foreign Office.

La Falange dándole hombro a la cabalgata, con su esfuerzo económico, la aportación de los "flechas" en el desfile, se ha abrazado a la raíz que la constituye y perfila.

Por otra parte en Londres están bastante satisfechos de la respuesta italiana. En realidad el Foreign Office encuentra que el apoyo de Francia a los comunistas españoles es demasiado pronunciado, y así la especie de embargo del oro español guarda por el Banco de Francia le parece una medida prudente. Del mismo modo encuentra acertado el visado internacional de los pasaportes para impedir la entrada de extranjeros en España.

Bien por el Jefe Provincial de Propaganda, y por los "Alvarez Quintero", que no consenten que el enemigo nos gane de balde una batalla, que eso sería el que los Magos no recitaban su silueta de ilusión en las calles de nuestra ciudad.

La opinión extranjera juzga que el Gobierno alemán cuenta con la colaboración absoluta de Italia.

CINEMA RABIDA Empresa Sánchez - Ramade

Hoy Miércoles de 4 de la tarde a 1 de la madrugada

CONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO!!

Riguroso estreno del magnifico programa:

Primero. El extraordinario dibujo en colores de enorme éxito, que lleva la firma del famoso WALT DISNEY:

LOS TRES LOBITOS

¡Gran éxito!

Segundo. Ultimo día del magnifico dibujo en colores, también de WALT DISNEY:

MUSILANDIA

¡Insuperable!

Tercero. Presentación en Huelva de la óctava superproducción:

BOSAMBO

en español

por PAUL ROBESON y LESLIE BANKS.

Un super-film magnífico, de la Selva Negra, con escenas emocionantes y argumento de extraordinario interés, con la belleza inolvidable de SOMBRAS BLANCAS.

¡Éxito definitivo!

Mañana: CASTA DIVA.

El viernes: ALTA ESCUELA.

El sábado: EL GABALLERO DEL FOLIES BERGERE, por Maurice Chevalier.

Commutación de setenta penas de muerte

S. E. el Jefe del Estado se ha dignado conmutar todas aquellas penas capitales que, impuestas en virtud de SENTENCIAS DICTADAS POR LOS CONSEJOS DE GUERRA, se hallen pendientes de ejecución por haberse solicitado HASTA EL DIA DE HOY el oportuno informe del ALTO TRIBUNAL DE JUSTICIA MILITAR, sin que la gracia tenga otra limitación que la de que LOS CONDENADOS NO SEAN REOS DE DELITOS COMUNES inherentes al de rebelión perseguida, y que LAS ACTUACIONES PENDAN ACTUALMENTE DE DICHO ALTO TRIBUNAL.

El número de penas conmutadas es el de setenta.

La conmutación de estas penas capitales por la inferior en grado, concedida por el Jefe del Estado, es a consecuencia de haber llegado hasta él las sentencias de los tribunales de los siguientes trámites: Primero: Inscripción de la causa. Después: Fallo del tribunal e informe del auditor del distrito. Luego: Aprobación o dismisión del general de la División. Más tarde: Elevación de los autos al Alto Tribunal de Justicia Militar. Este, a su vez y por vía de informe, establece de hecho una verdadera revisión de las actuaciones, examinando si se cumplieron todos los trámites del sumario y si hay razonamientos que

preedan inducir a un acto de clemencia.

Una vez terminada la información del Alto Tribunal, y emitida su opinión, pasan las causas al Jefe del Estado, quien, a su vez, las vuelve a estudiar con todo detenimiento, siempre inspirado en el deseo de poder conmutar la pena.

Con esto se demuestra que la aplicación de la justicia por los Tribunales Militares pasa por todos cuantos trámites son precisos para la mayor garantía del cumplimiento exacto de la ley.

El acto de clemencia de hoy no es único, ni se encuentra adscrito a una determinada fecha, pues en forma aislada y singularísima podríamos destacar muchos otros, entre los cuales citaremos 16 conmutaciones de penas capitales que fueron impuestas por Consejos de guerra a los tripulantes del submarino "B 6" quienes, no obstante sus delitos en la rebelión, fueron objeto de la conmutación, limitando el castigo a los directivos, que ejercieron mando en aquella Unidad naval y que mantuvieron una conducta de crímenes para sembrar el terror en la dotación del submarino.

Así como este caso hay varios centenares en que, propuestas por los Tribunales, el Jefe del Estado conmutó la pena con el criterio generoso de un vencedor.

Del campo rojo madrileño

Madrid.—A las doce de la noche nos facilitaron un comunicado en el que se nos daba cuenta del violento ataque efectuado por los nacionales, que difícilmente trataban de ocultar. Se trataba de una línea, y más aún, dado que los elementos que contábamos hoy eran más que elocuentes y demostrativos de la realidad.

Las fuerzas nacionales continuaron su ataque del día anterior, realizándolo a base de elementos de infantería y carros de asalto, y por el aire buen número de aparatos de bombardeo.

En el sector entre Pozuelo y Brunete la acción de las tropas nacionales fué violentísima. La Aviación llegó a bombardear, muy bajo, en el mismo centro

de la capital. Eran quince aviones y lanzaron gran cantidad de bombas.

Después volaron hacia los barrios de Tetuán de las Victorias y Chamberí, que han sido los más castigados.

Se dice que hay unas ochenta víctimas de milicianos marxistas.

LA SALUD DE SU SANTIDAD

Roma.—El "Observatore Romano" publica por primera vez un boletín sobre el estado de salud de S. S.

Hace notar que la enfermedad del Papa es principalmente, provocada por las arterias. Se observa gran reserva ante el estado del paciente principalmente a causa de su avanzada edad.

AVISO

HOTEL COLÓN tiene el gusto de ofrecer a sus clientes y al público en general, almuerzo a 4 pesetas y de 8 ptas. pensión completa, y habitación desde 4.

SERVICIO ESMERADISIMO NADIE COMPITE

Calle General Mola, 10 (Antes Sagasta).—HUELVA

BAZAR MASCARÓS

FERRETERÍA AL POR MAYOR Y MENOR

MATERIAL ELÉCTRICO

ESTUFAS - SALAMANDRAS - BRASEROS y PARAGUAS

REALIDADES DE LA FALANGE

Balance que presenta España Nacional ante el mundo, de lo acaecido durante los cinco meses del año 1936 en la guerra de la liberación

Por el General MILLAN ASTRAY

Ante la invasión comunista, que se había hecho dueña del Gobierno del Frente Popular de la República española; y ante el conocimiento indudable del movimiento revolucionario comunista que había de estallar (y del cual el Gobierno nacional posee documentos probatorios), el Ejército español, junto con el pueblo, decidió levantarse en defensa de la Patria, ya en realidad en aquellos momentos en poder del comunismo ruso-soviético.

España estaba organizada militarmente en ocho Divisiones peninsulares y tres Divisiones dependientes, de Marruecos, Canarias y Baleares.

En la noche del 17 de julio del pasado año de 1936, las fuerzas de Melilla dieron el primer grito, que fué secundado por todo el Ejército. Pero fracasaron en su deseo la primera División (Madrid), la tercera (Valencia) y la cuarta (Cataluña), que quedaron en poder de los rojos.

Al Ejército nacional se incorporaron, de las Milicias de Falange y Requeté, los que estaban en aquellos momentos en las zonas ocupadas por las Divisiones leales, y todos los hombres útiles que amaban a su Patria, haciéndolo también, igual que ellos, los viejos, mujeres y niños.

La marcha de la guerra ha sido la siguiente:

Se pueden considerar como bases de operaciones las ciudades de Pamplona y Sevilla, y como base secundaria, La Coruña. El Ejército Colonial fué transportado por el aire, en aviones, desde África a Andalucía, constituyendo este hecho uno de los actos geniales de las iniciativas del General Franco.

Desde el primer momento actuaron dos Ejércitos: El del Norte, mandado por el general Mola, y el del Sur, al mando del general Franco.

El general Mola, en rapidísimo avance, ocupó la línea de montañas que domina Madrid: Somosierra y Guadarrama, amenazado desde este momento a la capital.

El general Queipo de Llano, que mandaba la División de Sevilla, en Andalucía, liberó gran parte de aquella región.

El entonces general Franco, hoy Generalísimo del Ejército y Jefe del Estado español, avanzó con la columna colonial desde Sevilla sobre Madrid, en marcha fulminante, combatiendo sin cesar avanzando 525 kilómetros de Sevilla a Madrid, ganando las importantes batallas de Mérida, Badajoz, Talavera, Toledo, y las de la ocupación de los barrios exteriores de Madrid.

Al mismo tiempo, el Ejército del Norte liberaba el campo atrincherado de Oyarzun, en Irún, y ocupaba la ciudad de San Sebastián.

La pequeña columna secundaria, que operó desde La Coruña, liberó el Norte de Asturias hasta Oviedo.

En cuantos combates y batallas se han empeñado, la victoria ha sido siempre nuestra, en absoluto. A pesar de que al entrar en guerra, y no obstante estar en nuestro bando ocho Divisiones y sólo tres Divisiones en los rojos, estas Divisiones eran las más potentes, a causa de ser las que suministraban Madrid, Cataluña y Valencia. En tal forma, que en la Infantería, de 92 batallones, sólo nos quedaron 51. De Ingenieros, de 14 Unidades, sólo nos quedaron 2. De Caballería, de 10, nos quedaron 7. En Artillería, 18 con nosotros y 14 con el enemigo. En aviación, de 152 aviones

que había en España, sólo nos quedaron 22 y 130 en el bando rojo. De la Marina, de Unidades de combate quedaron en poder de los rojos un acorazado, tres cruceros, 13 destructores y 12 submarinos. Y de la parte nacionalista, solamente un acorazado y un crucero; y dos cruceros más, en construcción, se incorporaron después. O sea, que el enemigo tenía, al comenzar las hostilidades, 29 Unidades de combate de la Marina, y nosotros solamente 2.

A la vez el enemigo quedó en poder de casi todos los depósitos de armamento y municiones, fábricas y talleres de construcción de material de guerra. Si bien, por nuestra parte, tenemos que hacer constar que permaneció fiel, desde el primer momento, y fué el núcleo fundamental de nuestra acción militar, la División Colonial de Marruecos, compuesta por las tropas más escogidas del Ejército español.

De los resultados de los combates, en Aviación, hemos abatido, hasta el día de hoy, en lucha en el aire, 130 aviones enemigos, y nosotros hemos perdido 10.

En la tierra hemos cogido al enemigo abundante material de guerra. De Artillería, aproximadamente, unas 10 baterías, o sea, 40 cañones, y hemos perdido ocho cañones.

Hemos cogido varios millares de fusiles y millares de cartuchos, y toda clase de material, en mayor o menor cantidad, de tanques rusos, ametralladoras y demás elementos de guerra.

En el mar el enemigo ha perdido, por haberlos nuestros barcos echado a pique, un destructor, tres submarinos y un cañonero, y han sido seriamente averiados un acorazado, un crucero y un destructor; y nosotros no hemos tenido ninguna pérdida de Unidades de combate. En cambio, hemos apresado 10 barcos mercantes enemigos, 4 de ellos con material de guerra.

Además de las batallas, hemos hecho la reconquista de nuestra colonia de la Guinea española, en poder de los rojos. Hemos reconquistado la Isla de Ibiza y hemos hecho la expulsión y derrota del destacamento rojo que desembarcó en Mallorca, hoy, en absoluto en nuestro poder.

En cuarto al territorio español en nuestro poder, en el día de hoy, es el siguiente:

España está compuesta por 50 provincias y nuestra zona de África y Protectorado. Están hoy en nuestro poder 32 provincias, incluyendo en ellas Baleares y Canarias, y toda la zona de nuestro Protectorado. Y en poder del enemigo, 17 provincias, la capital de la provincia de Santander y la Isla de Menorca, en las Baleares.

La causa fundamental de nuestra victoria es el que nuestras tropas se batían por liberar a España, y lo hacen llenas de fe y entusiasmo; y las tropas del bando rojo, están en mayoría forzadas por el terror y bajo el mando de los comunistas rusos.

Los asesinatos cometidos por los rojos en las zonas ocupadas por ellos ascienden a centenares de miles de víctimas. Centenares de pueblos han sido saqueados. Todo el tesoro español, todo el oro del Banco y toda la riqueza transportables: O Pan sido llevados al extranjero, o los tienen guardados en los puertos de Levantes, en espera de enviarlos afuera.

Se han pasado a nuestras filas un sin número de soldados y milicianos del bando rojo.

El número de bajas que ha sufrido el enemigo en los combates asciende también a muchos miles de hombres. Nosotros, en todos los lugares en donde hemos puesto la planta y clavado nuestra bandera, no hemos retrocedido ni una sola pulgada.

El Ejército español está en perfecta organización de mandos y de tropas. Su moral es elevadísima. Hay alguna Unidad nuestra, de Infantería, que ha sufrido ya en los combates la pérdida del total de los hombres que la componían; si bien más del sesenta por ciento, después de curados, están de nuevo incorporados en su puesto y batallándose.

Cuantos llamamientos se han hecho de tropas voluntarias, se han cubierto excesivamente, y un dato preciso es que a la llamada por concurso de aviadores en estos días, para cada uno que se ha pedido se han presentado 15.

En la zona liberada, ocupada por España, reina la más absoluta tranquilidad y el orden es perfecto.

En cuanto a la organización de la vida nacional, se han publicado leyes referentes a la propulsión de Obras Públicas, para buscar trabajo y evitar el paro. Creación del Comité nacional de la Banca privada, para la unificación de los criterios. Leyes de reforma agraria, principalmente para, guardando las esencias del debido reparto de la riqueza, cortar las expropiaciones y los robos que con ese pretexto se hicieron por la República.

Asimismo se ha organizado en forma honesta la administración de las Diputaciones y Ayuntamientos, que durante la República habían llegado al mayor desorden, abuso y robo. Y para poder dar vida a esas Diputaciones y esos Ayuntamientos, se les ha concedido un crédito, que ya está empleándose de sesenta millones de pesetas.

Se ha dado anticipo de trigo a los agricultores para que puedan hacer la siembra.

Se ha organizado la vida provincial y el cultivo del tabaco.

Se ha hecho el estampillado de los billetes del Banco de España, para cortar los efectos del robo cometido en toda España, por los rojos.

Se ha organizado el Patronato antituberculoso, para curar de todos los enfermos pobres que sufren tan grave mal.

Se organiza la vivienda higiénica para los humildes.

Se favorecen por el Estado los estudios universitarios de la clase media.

Se regula el comercio exterior en las exportaciones, y se da la ley de transacciones mercantiles hechas en España para el extranjero por los rojos enemigos, por considerar (con toda razón) la España nacional que son productos de robos y expoliaciones de nuestra legítima propiedad.

Se ha fijado el tipo único de cambio de nuestra moneda-peseta, en cuarenta pesetas la libra esterlina.

Se han creado Juntas regionales de exportación, orientadas a favorecer los intereses nacionales.

Y sin haber hecho la más mínima inflación monetaria, dispone hoy el Gobierno nacional de una hacienda saneada y próspera, no obstante los crecidos gastos a que nos obliga la guerra en defensa de nuestra independencia.

Este es el balance sincero que presenta España ante los españoles y ante el mundo entero, en su marcha hacia la Victoria.

Lepe

EN ESPERA DEL AÑO NUEVO

Convocados por el camarada Jefe de esta, Leopoldo Mora, se reunieron fraternalmente, en el "Salón Alvarez", los falangistas libres de servicio y las autoridades locales en espera del Año Nuevo.

Esta reunión ha tenido la más solemne y sincera expresión del sentir patriótico de Lepe. Antes de las doce, término de un período lleno de vergüenza, como grande por el comienzo del amanecer de una España azul, la sala de espectáculos apareció ocupada en su totalidad por camaradas de todas las clases sociales y que prestó a la llamada del mando acudían ansiosos de saludar al Nuevo Año y a patenizar una vez más, la fe y el entusiasmo por los ideales de la Falange.

En el escenario, adornado con mucho gusto, como así el resto de la sala, tomaron asiento los Jefes y otras destacadas personas de la población.

De Cartaya habían venido, previamente invitados, el comandante militar de la plaza, Jefe de Falange y otros camaradas.

Los flechas y un coro de niñas entonaron el himno de Falange y el de la Guardia civil, que escucharon los asistentes puestos en pie y con la mayor emoción.

El camarada y tesorero de esta Falange, Eladio Fernández, leyó el siguiente "saludo":

Camaradas, hombres de Falange, dignísimas autoridades, caballeros de la Guardia civil, funcionarios y empleados de servicios públicos, que aunque no perteneciendo a nuestra organización veis en ella el germen de un régimen totalitario, que hará de nuestra amada Patria una España Grande y Libre, a todos dirijo estas palabras, explicativas del acto que celebramos.

Acaba de terminar el último día del primer Año de nuestra gloriosa Era Azul y lo hemos despedido cantando el himno de la Falange, ese Himno sagrado ya, que viene realizando el milagro de crear en España, por primera vez en su historia, una canción que habiendo nacido en la mayor Jerarquía, haya metido sus raíces en las entrañas populares. Y es así, como podría llegar a ser la Canción Nacional, uniendo en una comunión espiritual a todas las clases sociales, sin distinción de partidos, porque el movimiento Nacional-Sindicalista no es un partido político; es la organización del Estado Español, que no reconoce ni admite derechos ni izquierdas, sino españoles dispuestos a engrandecer a la Patria.

Por ello, entramos en esta primera hora del año 1937 abrazados como hermanos, vistiendo el mismo traje y seguros en el triunfo de nuestros sublimes y patrióticos ideales, que harán una España tal como la presintió nuestro amado Jefe: Imperio y orgullo del mundo.

¡Arriba España!!

De este acto guardarán grato recuerdo sus asistentes. Falange temeraria, como siempre, puso su actividad y gusto en el exorno y detalles del mismo.

OBSEQUIOS A NUESTROS FLECHAS

El primer día del año y una vez terminada la misa, a la que asistieron estas jóvenes milicias, marcharon en correcta formación al "Círculo Agrario", en donde fueron agasajados todos los flechas con un succulento desayuno, café y pastas en gran abundancia, obsequio de nuestro paisano el industrial don Manuel Rodríguez Aguado, quien amando de los niños y siendo el día de su onomástica, quiso hacer partícipe de sus bondades y satisfacción a estos simpáticos y pequeños falangistas.

Por la tarde marcharon de excursión a nuestra playa de la Antilla, no faltándoles una muy excelente merienda, chorizos serranos y otras golosinas, tan confortables, atención que es de agradecer a los industriales don Joaquín Castaño Coronado y don Joaquín García Domínguez.

Nuestra felicitación a estos beneméritos amigos de los flechas que con sus rasgos han llevado a los corazones de estos niños alegrías y estímulos patrióticos.

¡Arriba España!
Corresponsal
Lepe 4 enero 1937.

Con los Regulares

La Segunda Centuria de Huelva, al mando del capitán Cuvuela, avanza por las cañadas abiertas sus filas, decidida a cumplir su objetivo. Los cañones discuten a voces y nosotros queremos ayudar a los nuestros.

Ancha campaña de Córdoba, abierta a todas las ansias. Falange de Huelva va a firmar otra vez en tu libro con la sangre caliente de su heroísmo.

Ancha campaña de España, abierta a todos los pechos, que comprendan tu ritmo; cara a ti, pecho a ti, la Falange se dispone a conseguirte otra vez para España y todo objetivo es bueno para conseguirlo.

Ya lo tenemos nosotros, y con el corazón alegre, nos aprestamos a cubrirlo (que nos importan las balas si no tememos la muerte! Subimos al monte donde ya se encontraban fuerzas de los regulares.

El monte es objetivo del fuego de una máquina automática a la que nosotros contestamos con la misma moneda.

Pronto estamos barajados todos tirando y gritando con los regulares.

¡Falange primera, de la segunda Centuria, y como gritas cuando entras en fuego!

Los rojos no pueden resistir nuestro fuego y emprenden la retirada. Los regulares se disponen a perseguirlos y parte de nuestras fuerzas los siguen.

¡Primera Escuadra, y cómo te distingues! Eres grande por-

que eres de Huelva, porque eres de la Segunda Centuria, y porque eres "la de Faraón." ¡Fíjate tú por cuantos motivos!

Montes arriba, montes abajo, falangistas y regulares persiguen al enemigo hasta las inmediaciones del pueblo, causándole nueve bajas. A las puertas del mismo, el mando ordena hacer alto, por haberse echado en cima la noche.

El capitán que manda la Compañía de Regulares se informa de donde es la Centuria. Al contestársele que es de Huelva, dice: "Muy buena, de lo mejor que yo he visto."

Y antes, el elogio espontáneo de los moritos. A mi lado dice un regular a uno de los míos: "Falangista valiente." "Buen falangista." Y el elogio de todos, rebota en nosotros y va a nuestra Huelva pequeña y blanca que nos envió confiada en el valor de sus hijos.

Noche de guardia, noche de vigilia. Arma al brazo, Falange y Regulares vigilan al pueblo temeroso quizás de que se les escapen. Y en la guardia larga, "palsas" y falangistas cuentan escenas de campaña, mientras los hogueras alegres, son un grito más en la noche callada. Me nana joh, mañana! Valenzuela será otra vez española.

Un Falangista del Frente
Campos de la provincia de Córdoba, límites de Jaén, 20-12-36.

Vigilad el espionaje enemigo. Denunciad a los traidores

Falange Española de las J. O. N. S.--Jefatura provincial de Huelva

SECRETARIA TECNICA

Propietarios, ayudad a mitigar el paro obrero

No pudiendo pensarse mientras duran las circunstancias actuales en que la labor central del Estado pueda desarrollarse con la normalidad necesaria para abarcar el sinnúmero de problemas planteados en la retaguardia, y considerando que el problema del paro obrero, especialmente durante estos meses de invierno, es de los más acuciantes y debe la iniciativa privada hacer todo lo posible por resolverlo, quiere Falange Española de las J. O. N. S. contribuir a ello de una manera eficaz y desinteresada, y a este fin la Secretaria Técnica ha organizado un servicio de Obras Públicas y Arquitecturas que prestara a los propietarios su ayuda gratuita con arreglo a las siguientes normas:

A) Todos aquellos propietarios tanto de la capital como de la provincia que deseen realizar inmediatamente alguna obra en sus fincas, cualquiera que sea su naturaleza pueden dirigirse a la Secretaria Técnica de Falange, servicio de Obras Públicas y Arquitectura.

B) Los Servicios Técnicos de Falange estudiarán el caso y presentarán al interesado un proyecto y presupuesto de las obras a realizar.

C) Caso de convenir al propietario la ejecución de las obras con arreglo al proyecto y presupuesto presentados, manifestará por escrito su aprobación encargándose los Servicios Técnicos de Falange de su ejecución y de recepción enviando para ello el personal, tanto de peones como especializados que estime oportunos, con los útiles de trabajo precisos. El propietario puede adquirir

los materiales de construcción por su cuenta, o bien encargarse de esta gestión a los Servicios Técnicos de Falange. Perídicamente en los pliegos que se señalen en la propuesta, se presentarán a los propietarios las relaciones correspondientes a jornales para su abono; el propietario podrá, en la forma que estime oportuna, tener la correspondiente inspección en la obra para comprobar la exactitud de las relaciones que se le presenten: así mismo podrá rescindir su compromiso con los Servicios Técnicos de Falange en el momento que lo crea conveniente, razonando por escrito el motivo de su determinación.

D) Todos los servicios técnicos, redacción del proyecto y presupuesto, dirección facultativa y administrativa de las obras, serán absolutamente gratuitos, pues dado el carácter de auxilio de este servicio, no tendrá el propietario que abonar más gastos que los formales devengados y los materiales que sean de imprescindible empleo en las obras.

E) Se espera del patriotismo de todas aquellas personas a quienes pudiera afectar este servicio que dadas las facilidades que se les brindan y la economía consiguiente al ser gratuitos los servicios técnicos de proyecto y dirección no dejarán de acudir a él, aun cuando sea con obras modestísimas (muchas obras pequeñas pudieran ser preferibles a pocas grandes), y ayudarán así a resolver de una manera práctica y eficaz el problema del paro obrero durante estos meses de invierno.

¡ARRIBA ESPAÑA!

VIDA LOCAL

Fases

Es el día de hoy Día grande de la Infancia. Es día de conversión de sueños en realidades de alegría. O realidades que pueden hacer reír y suelen hacer llorar...

El niño saltó de la cama, loco de contento, yendo hacia los juguetes que los Magos le trajeron, en atención a la carta que les dirigiera con relación del pedido que, en el presente año, de seaba. La nota de encargos, le ha sido servida por completo. Algunas cosas son repetición de las que ya posee sin necesidad de que haya llegado la fiesta de Reyes. Mas no importa, es decir, mejor es. Así, tiene reservas. Y, sobre todo, que le sobre antes que faltarle de nada, mientras que sus padres puedan.

Dios bendiga esta felicidad que para el niño supone el hecho de poder tener juguetes de sobra y repetidos, mientras que sus padres puedan, pero... El niño abrió los ojos, a las primeras claridades del día, y buscó y no halló sus sofados "Reyes." Hasta él, no llegaron

los Magos de Oriente. Soñó que había salido a la calle con sus zapatos nuevos o con sus flamantes alpargatas, con su camisa o con sus pantalones nuevos—lo primero nuevo que se podía desde que nació—y desperató a la realidad de la cicatería de una parte de la sociedad pudiente, culpable de que la estrella oriental no lo haya señalado con su luminosidad para que los Magos lo vieran en la humildad que tanto lo acerca al Niño Jesús y que tan lejos lo tiene del corazón de algunos ricos, de algunos padres de esos niños a los que sobra de todo.

Que Dios recompense de lo que es amargura infantil y dolor paternal para quienes son víctimas de esa imperfección humana por la cual, mientras que unos nadan en la abundancia o simplemente cubren con holgura sus necesidades y hasta sus diversiones y vicios, otros no pueden ni asomar a sus hijos a una fiesta que tan legítimamente es suya, ante Dios, y debe serlo para los hombres; siendo por ello por lo que en este día no todos los niños ríen de contento.

THUR

AYUNTAMIENTO

Manifestaciones del gestor señor Blanco.— El precio de la leña

Al recibir como de ordinario a los representantes de la Prensa, don Gonzalo Blanco, entre otras cosas, manifestó lo siguiente:

Habiendo llegado a conocimiento de esta Delegación—con tinuo—que se está vendiendo leña partida en trocitos al precio de setenta pesetas tonelada, comunico al pueblo de Huelva, en general, que el precio máximo a que ha de pagar la leña cortada en trocitos seca, de eu caliptus, es el de cincuenta y cinco pesetas, rogando una vez más a todos, que se sirvan denunciar cualquier caso que no se ajuste a lo que expongo.

Las multas recaudadas en el mes anterior ascienden a 3.460 pesetas satisfechas por 84 multados.

El arroz ya está a la venta en los establecimientos de detall, y los mayoristas a quienes se les ha entregado la partida, lo venden a su vez por turno a los revendedores, es decir que cada

día, solo expende un almacén la gramínea, al objeto de que puedan salirse el mayor número posible de detallistas.

El comerciante de Isla Cristina don Demófilo Vitorique, gran patriota, como lo ha demostrado en cuantas ocasiones ha intervenido, vuelve a poner a mi disposición un importante donativo consistente en 155 pandeetas de sardinas prensadas, con un peso de dos mil kilos de género, para que las distribuya en la forma que crea pertinente.

Por mi parte, en este mismo momento, lo pongo a disposición de nuestra digna primera autoridad civil y militar, para que decida lo que haya de hacerse.

Aprovecho la oportunidad para insinuar a otros muchos que permanecen en silencio, el deber que tienen de aportar su colaboración, como lo ha efectuado en diferentes ocasiones el señor Vitorique, al que le quedo agradecido en nombre de todos los beneficiados.

NOTICIAS

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una robusta niña, primer fruto de su matrimonio, la joven señora doña Emilia Redondo Calvo, esposa de don Manuel Ponce Rengel. Nuestra enhorabuena.

CINEMA PARK

LOCAL PROVISTO DE UNA MAGNIFICA CALEFACCION

Hoy, desde las CINCO de la tarde

FESTIVIDAD DE LOS REYES MAGOS

Extraordinario programa doble. Primero. La solicitada reprise de la Maravilla Metro

Ases de la mala pata

HABLADA EN ESPAÑOL

por los reyes de la carcajada STAN LAUREL y OLIVER HARDY.

Amigos y reñidos competidores, "defensores" de la "seguridad" pública y de la ley, en lucha con los fantasmas. Sus rostros son siempre los mismos, pero nuestras carcajadas son siempre nuevas.

Segundo. SENSACIONAL ESTRENO de la emocionante película en tres jornadas

La sombra que mata

Cuya primera jornada (nueve partes), que lleva por título LA ONDA MORTAL, será proyectada hoy.

Una intrigante película de episodios, realizada con los más modernos elementos de la cinematografía y de la ciencia.

¡La sombra que mata está esta noche entre nosotros!

¡De un momento a otro puede hacernos sentir su voz susurrante y el escalofrío mortal de sus rayos invisibles!

Interpretada por BELA LUGOSI y los malogrados astros ROY D'ARCY y HARL DANE.

A pesar del elevado coste de este extraordinario programa, recibirán los populares precios de PREFERENCIA, 0.80. NIÑOS, 0.45.

Mañana, segunda jornada de la interesantísima serie LA SOMBRA QUE MATA cuyo título es EL CIRCULO ROJO.

OJOS

Dr. MORENO CASTANO ESPECIALISTA

Ex-interno de los Hospitales de Sevilla Cádiz y Madrid

CONSULTAS: Aracena, 2.º Sábado y Domingo de cada mes. Encinasola, los días 26, 27 y 28

GABINETE OFTALMOLÓGICO Cumbres Mayores Teléfono n.º 52

UN ALFILER

de corbata, con la fotografía de una chica muy guapa, ha sido encontrado en la calle.

Quien se lo encontró no lo ha entregado y en la Redacción lo tenemos para devolverlo a la persona que acredite que es suyo.

PISO HIGIENICO

Bajo soleado con cuarto de baño, amplia cocina y cuarto habitables. Instalación eléctrica, portera. Se aquina, plaza de San Pedro número 15. Referencias, teléfono 1346.

Decreto del Jefe del Estado

El Fiscal superior de la vivienda

Las numerosas disposiciones legales dadas en relación con el problema de la vivienda, han resultado ineficaces en la mayoría de los casos por su falta de cumplimiento, no ya solamente por los obligados directamente a ello, sino por la negligencia de los organismos oficiales encargados de aplicarlas.

Este estado de cosas, viejo resabio de la antigua política en la que los organismos oficiales, y en especial los Ayuntamientos, más se preocupaban de intrigas políticas que de problemas de tipo nacional, debe cesar en forma radical, y ello exige la creación de un organismo que tenga como única función y responsabilidad el dar cumplimiento eficaz a disposiciones legales largo tiempo olvidadas, con evidente perjuicio para la salubridad e higiene de las clases modestas en general, para el interés público. Por cuanto queda expuesto:

DISPONGO

Artículo 1.º—Con el carácter de gratuito y forzoso se crea el cargo de Fiscal Superior de la Vivienda, dependiente del Gobernador General.

Art. 2.º—Corresponden al Fiscal Superior de la Vivienda, los cometidos siguientes:

a) Evitar con una intervención energética y eficaz la existencia de viviendas que carezcan de las condiciones de salubridad e higiene, ordenando a los propietarios de las mismas el plazo dentro del cual deben proceder a su reforma para lograr su habitabilidad.

b) Interesar de las autoridades gubernativas la clausura de aquellos edificios o locales que por su edificación, materiales de que están construidos, diversidad de finalidad o destino, o cualquier causa no se consideren aptos para vivienda.

c) Evitar la aglomeración de moradores en viviendas cuya capacidad sea notoriamente deficiente.

d) Evitar la convivencia entre personas sanas y enfermas, interesando la hospitalización de estas últimas y procurando su aislamiento en los casos de peligro de contagio.

e) Recoger y tramitar las denuncias sobre la aprobación de proyectos, de construcción de viviendas proponiendo sanciones económicas y con personalidad para acordar la oposición a las ya iniciadas cuando unas u otras lo hayan sido con infracción de los Reglamentos de construcción, ensanche de poblaciones, planes de urbanización, saneamiento, mejora interior o del de obras o servicios municipales.

f) Ejercer la inspección sobre los delegados que le estén subordinados y de los que luego se hablará demandando el concurso de los funcionarios públicos, cuyas actividades se relacionen con la vivienda y estimular la creación de Patronatos, previa la aprobación del Gobernador General, en las poblaciones, en que los datos necesarios y destinados a los fines indicados.

Art. 3.º—Dependiendo del Fiscal Superior, se nombrará en cada capital de provincia, fiscales delegados de la Vivienda, quienes desempeñarán como delegados del Fiscal Superior, las funciones señaladas en el artículo anterior.

Art. 4.º—Las resoluciones que adopte el Fiscal Superior de Vivienda, de carácter técnico, serán precedidas de un informe del arquitecto y de un inspector provincial de Sanidad, los cuales designados por el Gobernador General, asistirán en forma permanente a aquella autoridad.

Art. 5.º—Las resoluciones de los fiscales delegados provinciales, en igual caso que el que señala el artículo anterior, serán precedidas por los asedamientos del arquitecto del Catastro y en su defecto del arquitecto provincial e inspector provincial de Sanidad.

Los informes que recaben los fiscales provinciales serán preferentes y deberán emitirse por escrito o verbalmente, según su importancia, en el plazo máximo de ocho días y sin devengos de derechos de ninguna clase.

Art. 6.º—Cuando reclamado un informe, se eluda el prestarlo den

tro del plazo señalado en el artículo anterior, se considerará como falta la primera vez y como denegación de auxilio a la autoridad la segunda.

Art. 7.º—Las resoluciones de los fiscales delegados provinciales serán sólo apelables ante el superior, quien resolverá definitivamente en el plazo de un mes. Las que emanen de éste, sólo serán recurribles ante el mismo, por vía de súplica.

Art. 8.º—El cargo de Fiscal de la Vivienda, se considerará como benemérito y quienes lo desempeñen tendrán la consideración de autoridades dentro de sus respectivas jurisdicciones.

Art. 9.º—El importe de las multas que por la actuación de los Fiscales de la Vivienda, se impongan por la autoridad gubernativa, una vez deducidos los gastos indispensables de las Fiscalías, se ingresarán en el Tesoro.

Art. 10.—Por el Fiscal Superior se dictará en el plazo máximo de un mes el Reglamento para el desarrollo de este Decreto, el cual una vez aprobado por el Gobernador General, se publicará en el "Boletín Oficial del Estado".

Dado en Salamanca, a 20 de diciembre, de 1936.—Francisco Franco (rubricado).

Comentarios al decreto de Franco

Fué siempre España, un país de hidalgos, que marchaban por el mundo, con aires de gran señor, derrochando energías y lo que es más loable, ansias de redención. Caminamos todo un mundo con

idea de hermandad. Sembramos los surcos que abrían las tizonas de nuestros guerreros al pasearse por las tierras del mundo con semilla de bondad.

Fuimos los paladines de todas las ideas nobles. En nosotros recibían acogida cuantos pensamientos tendían a mejorar la sociedad.

Hicimos las mejores leyes. Nadie podrá nunca mejorar el pensamiento escrito que bordaron nuestros jurisconsultos.

Mas la raza era flaca. Tenía calor de ideal y no comprensión de realidad. Soñaba andando, soñaba escribiendo, mas no pensaba en vivir. Todo se escribió en los códigos; consejos sabios y prudentes como robles milenarios; mandatos energicos como arena militar.

Pero nos faltó la comprensión de saber sacrificarnos rompiendo nuestra comodidad.

La Ley del mínimo esfuerzo era la única no escrita y la única en vigor.

Hoy en España nace un espíritu renovador.

Seguimos siendo hidalgos y nobles. Las mismas aspiraciones que en las viejas épocas de gloria mueven a nuestros jefes.

Pero éstos ya han visto la realidad, y desde ahora les vemos legislar.

Legislar para conseguir una España con calor de Maire y unos españoles con fervor de hermandad.

Así vemos salir a la vida un nuevo organismo, que dará protección a los desvalidos, ayuda a los necesitados; pues velará por que todos tengan casa.

Casa que más se puede decir: Todos los pueblos pedían tan sólo paz y trabajo.

Nosotros les damos además calma en que vivir. Casa para criar.

Claro que esto no es extraño, pues para nosotros la familia es lo primero.

LLUVIA

SEIS DE ENERO

Ya llegan los Reyes de Oriente a la tierra nuestra.

España, yo quiero que en esta noche de niños de 1937, seas tú la primera niña. Eres tan vieja, patria, que te puedes hacer niña. Has sufrido tanto que tu dolor puede purificarte y hacerte de nuevo inocente y limpia. Inocencia que traiga fe. Fe que nos tenga el ideal. Ideal que cuaje en hecho. Hecho que sea... lo que tú le vas a pedir a los Reyes. Si, niña España, vístete en esta noche con el vestido de tus sacrificios, limpia tus ojos de lágrimas porque van a pasar los Reyes, no te duermas, y allá a la madrugada, cuando cruce la estrella, oigas las trompetas del

cortejo y empieces a sentir que pasa el séquito, asómate a ese balcón que tú sabes lo sostienen sangre de mártires y de héroes, dolor, recuerdos y luto, ponte de rodillas, adelanta tus manos purificadas porque sufrieron mucho y dile a los magos con tu voz buena de otros tiempos: Perdon si fui mala, ya no lo soy porque pasé por el crisol de las penas y las aguas amargas me transformaron, soy otra vez niña buena. Ninguna otra encontraréis en la tierra más necesitada que yo, y me atrevo a pedirte porque tengo fe: ¡Cread Reyes Magos, dadme la Paz.

Bonifacio Fernández Novoa

CUCHILLERÍA FINA VACIADOR

Se afila toda clase de herramientas finas; así como navajas de afeitarse, bisturí y tijeras de costura.

Venta de Escopetas y cartuchos marcas «El Aguila» y «El Ciervo», para cazar.

GENERAL MOLA (ANTES SAGASTA) N.º 30 HUELVA

Línea Vapores Campos

Servicio fijo saliendo de Huelva los días 10, 20 y 30 de cada mes, para los puertos de CEUTA, VILLA SANJURJO, MELILLA y LARACHE.

Para fletes y demás detalles dirigirse a su Consignatario

Don Manuel Aguilar

General Franco, 9 - Apartado 39 - HUELVA

Los combatientes de la Brigada Internacional del frente de Albacete, amenazan con abandonar las armas si no se les envían víveres

Madrid. Se sabe que los combatientes de la Brigada Internacional del frente de Albacete se han dirigido al Gobierno de Va-

lencia, amenazando con abandonar las armas si no se les envían víveres, ya que carecen hasta de lo más indispensable.

La lucha en el frente madrileño, dan nuevas victorias a las tropas del Generalísimo Franco

LOS ROJOS CONFIESAN QUE LA CAIDA DE EL ESCORIAL ES INMINENTE

Madrid.—Se reciben noticias de El Escorial que dicen que la caída de dicha población es inminente.

Al mismo tiempo dan cuenta de que el ala izquierda de los Ejércitos del General Mola, actúan de ciudadamente en tal sentido.

EN EL SECTOR DE VILLANUEVA DEL PARDIÑA, LAS FUERZAS NACIONALES LOGRAN UN GRAN AVANCE

Avila.—Las fuerzas nacionales han realizado un avance de bastante consideración en el sector de Villanueva del Pardina, así lo comunica un corresponsal periodístico.

Refiriéndose a la conversación sostenida con un grupo de prisioneros rojos, significa que éstos le confirmaron que las tumbas de El Escorial habían sido profanadas, colocando en ellas los cadáveres de los comunistas caídos.

También comunicaron los prisioneros que gran parte de la población de El Escorial, se había marchado hacia Madrid.

La caída de El Escorial se afirma que es cosa de dos o tres días, lo que demuestra que los nacionales están dispuestos a efectuar sus propósitos en días sucesivos.

COMO DA CUENTA VALENCIA DE LA RETRADA DE LOS MILICIANOS

Valencia.—El avance de los rebeldes impuso la necesidad de retirar las fuerzas a nuevas y mejores posiciones que sirvan para poder resistir la avalancha motorizada enemiga y hacerla fracasar.

La artillería republicana sostuvo gran actividad durante todo el día, disparando contra las concentraciones facciosas.

También las tropas de Franco dirigieron numerosos disparos contra el puente de Toledo, produciendo daños de consideración en los atrincheramientos rojos.

LA AVIACION NACIONAL LOGRA SEÑALADOS TRIUNFOS

Madrid.—La Aviación nacional bombardeó energicamente los objetivos militares de Rosales, la Moncloa y en el casco de Madrid; habiendo logrado señalados triunfos.

MANGADA PARTIDARIO DE LA CAPITULACION

Toledo.—Se asegura que el general Mangada, ha iniciado gestiones para la capitulación de Madrid.

A estas gestiones sba respondido el Generalísimo Franco que no cabe más que la rendición sin condiciones.

MAYBÖLL

EXPLOSIVOS SABULITA Apartado 81 HUELVA

BRUNO PRIETO
SASTRERIA
Vázquez López, 4
HUELVA Teléfono 1843

DICE EL PARTE ROJO

Madrid.—Durante todo el día de hoy —dice el parte rojo— se ha combatido intensamente en los sectores de Villanueva del Pardina, Las Rozas y el Plantío, empleándose carros de asalto y aviación.

Agrega el parte que las tropas "leales" fueron replegadas a las posiciones que ya estaban previstas por el mando.

La explosión de una de las minas que bloquean el puerto de Málaga, hunde a un barco rojo

Gibraltar. El corresponsal especial del "Times" en Gibraltar telegrafía que a la entrada del puerto de Málaga ha chocado con una mina de las que bloquean el puerto un barco rojo, que se hundió rápidamente, después de una violentísima explosión.

No se conoce la nacionalidad exacta del buque, ni su cargamento y tripulación. Tan sólo se añade que el vapor parecía tener un desplazamiento de unas cuatro mil toneladas.

Noticias de la Prensa italiana

Roma.—"Le Journal de Italia" escribe después de la publicación de las cartas cambiadas entre el conde de Ciano y el embajador de Inglaterra, que la costa territorial de España está actualmente puesta de parte de Litvinof, éste que proclamaba lo contrario fué oficialmente desmentido.

"La Tribuna" y el "Labor Fascista" protestan enérgicamente contra la intervención soviética en Cataluña y subrayan que aún cuando el acuerdo italo-inglés no se dirige contra nadie, éste es un aviso.

Un barco ruso detenido por la escuadra nacional

Gibraltar.—Los navíos nacionales que prestan servicio en aguas del estrecho, devinieron al barco ruso "Kometits" que fue conducido a Ceuta.

Registrado, resultó que transportaba tres mil cuatrocientas toneladas de material de guerra que la Unión Soviética, "en prácticas de no intervención", enviaba al gobierno de Valencia.

Un ruego de Radio Madrid

Madrid.—La emisora de Union Radio ha dicho que se ruega a quienes generosamente quieran donar su sangre para hacer transfusiones a los heridos, que se pasen por el Hospital instalado en el Hotel Palace.

Añade: Esta prestación es muy necesaria para la salvación de muchos de dichos heridos.

El oro español en Francia produce temores

Paris.—Según "Le Journal del Devats", varios miembros del Senado tienen la intención de pedir al Gobierno que el oro enviado de España no sea entregado por cuenta del Gobierno marxista, porque esto puede poner a Francia en una situación muy delicada.

Esta opinión va tomando cada día más cuerpo en toda Francia y a diario se exteriorizan los temores de la actitud que debería tomar Francia en un futuro muy próximo, cuando las autoridades nacionales españolas le hagan las reclamaciones pertinentes.

Más noticias de la insostenible situación en que se encuentra Madrid

Madrid.—La situación es insostenible en extremo.

Nuevamente se han reproducido las encarnizadas luchas entre comunistas y anarquistas, a consecuencia de la falta de víveres. La Junta de Madrid invita al vecindario a que evacuen la ca-

pital, pero ningún vecino quiere abandonar Madrid porque saben que en cualquiera de los pueblos dominados por los marxistas les aguarda las mismas calamidades y además, porque tienen la esperanza de ser pronto libertados por las fuerzas nacionales.

En el sector de Guipúzcoa los rojos sufren una seria derrota

Bayona.—En el sector de Guipúzcoa los milicianos rojos intentaron un ataque contra las líneas nacionales.

dejó que el enemigo avanzara y citando ya lo tuvieron cerca, hicieron un rápido movimiento envolvente destruyéndolo materialmente.

Las tropas del General Franco

Libros Rayados Papelería Inglesa

A petición del cónsul marxista español, son detenidos en Méjico tres oficiales de nuestra marina mercante

Veracruz.—Cuando los tres oficiales españoles del vapor "Molinar" se dirigían hacia la capital de Méjico, fueron detenidos por la Policía a petición del cónsul marxista español.

Estos oficiales han quedado presos, y han manifestado a los periódicos y a la autoridad, que se dirigían a Méjico para pedir la intervención de los diplomáticos extranjeros, en vista de la lentitud de la autoridad mejicana.

Los de la Brigada Internacional se quejan

Salamanca.—Los milicianos pertenecientes a la brigada internacional están disgustados y se quejan de la falta de dotes para el mando de los jefes que los llevan al frente de Madrid, pues allí tienen muy a menudo grandes derrotas, ya que llevan pérdidas más de dos millones de hombres, especialmente de milicianos rusos, franceses y alemanes, que no se entienden con los marxistas, pero que han sabido decir que no están dispuestos a seguir siendo mandados por tales jefes que constantemente les llevan al calabro y que, además, les han engañado, pues se han encontrado con los nacionales muy diferentes a como los rojos se los describieron.

Un periódico comunista incautado

Paris.—El juez de instrucción ha ordenado la incautación del periódico comunista "Commune des Jeunes".

El principal motivo de esta incautación es la acusación que pesa sobre dicho diario por propagar la agitación subversiva en el seno del Ejército.

Reunión del Comité de no intervención

Londres.—El Comité de no intervención en los asuntos de España, se reunirá hoy, para lo que han sido convocados a las quince horas todos sus miembros. Existe expectativa por conocer los acuerdos que adopte en relación con la terminación de la guerra civil española.

Un hijo de general Miaja en poder de los nacionales

Pamplona.—Se tienen noticias de que un hijo del general Miaja, se encuentra bajo el control de los nacionales.

Los judíos rusos dan cuenta de los triunfos nacionales

Moscou.—La agencia juda Tass dice que los fascistas han atacado energicamente las avanzadas rojas, realizando hábil sorspersa. Iban—refiere dicha agencia judía—quince tanques, y la operación fué protegida por la aviación nacional.

En dos días, la Brigada Internacional que defiende Madrid sufrió más de dos mil muertos

Londres.—La prensa inglesa publica telegramas de sus corresponsales en Madrid, en los que dan cuenta de las enormes pérdidas que en los dos últimos días ha sufrido la Brigada internacional, a la que está confiada la defensa de la ciudad. Se calcula en más de un millar los muertos en los dos días.

Manifestaciones del Secretario del Ministerio de Negocios mejicano

Méjico.—El secretario general del Ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado que el Gobierno ha cumplido todos los requisitos legales para impedir el tránsito por el país, de material de guerra para España.

Agregó que el pacto de los Estados Unidos es aplicable también no sólo al material fabricado en territorio nacional, sino también al de otros países; por eso consideraba factible el impedir el paso de los doce aviones americanos que se decía iban a ir a España.

Las deserciones entre los voluntarios extranjeros aumentan de día en día, salvo los rusos, que están sometidos en España al mismo régimen de esclavitud que en Rusia, el resto de los milicianos extranjeros no puede ser retenido, y ya no son suficientes a cubrir sus bajas los contingentes de refuerzos que salen de Barcelona y Valencia. Cinco mil quinientos milicianos han abandonado la lucha.

POB MIEDO SE NIEGAN A EMBARCAR MATERIAL DE GUERRA

Marsella.—La tripulación del vapor "Linchang", se negó a embarcar un cargamento de armas y municiones para los rojos españoles.

La epidemia tífica invade Madrid

San Juan de Luz.—Se dice que una violentísima epidemia de fiebre tifoidea se ha declarado en Madrid.

Los hospitales están llenos de enfermos y el número de médicos no es suficiente para atender a tantos.

El Doctor Marañón posee pruebas comprometidas para los marxistas

Paris.—El doctor don Gregorio Marañón ha manifestado que tiene pruebas de lo que indujo a los rojos a derribar el avión francés en Guadalajara.

Orden de mando

Salamanca.—Se ha publicado la siguiente orden del Mando: "Se están reuniendo datos precisos de nombres y operaciones que comerciantes españoles y extranjeros, con sentimientos de mercaderes vienen realizando activamente estos últimos tiempos, por el puerto de Marsella principalmente, negociando sin reparo alguno los productos naturales de Levante y Cataluña; naranjas, almendras, aceite, pimentón y muchos otros, en intercambio con otros productos que faltan en esas zonas rojas; azúcar, huevos, etc., y obteniendo grandes beneficios.

Bilbao padece un bloqueo riguroso

Bilbao (de la Radio).—Se sabe que los nacionalistas vascos y comunistas soviéticos que desgobernado de Vizcaya al padecer el bloqueo que la escuadra germana hace de su puerto, como represalia por haber quitado parte de la carga del vapor alemán "Palos" y haber hecho prisionero a un pasajero del mismo, sufren un desconcierto enorme.

Con gran pánico dijeron de devolver inmediatamente carga y pasajero, pero parece que Larrea pone inconvenientes. Y Bilbao padece en estos momentos un bloqueo enorme que hace que no pueda penetrar en su puerto barco alguno, faltan de víveres, medicamentos y otros artículos que vienen constantemente de Bayona.

Del buque rojo apresado en el Norte por un barco alemán

Bilbao.—A una milla del Cabo Ajo fué apresado por el crucero alemán "Koenisberg" un navio gubernamental, llevándolo consigo.

berg" al detener a una milla del Cabo Ajo un barco gubernamental con seiscientas toneladas de patatas que se transportaban hacia Santander.

Bilbao.—El gobierno vasco protestó energicamente por el que dice nuevo atropello, cometido por el crucero alemán "Koenis-

bera" se ha comprobado que el barco conducía además material de guerra.

Cafés TORONJO

Son los mejores

Despacho General Franco, 18
Teléfono 1713
HUELVA

LA PROVINCIA

TELEFONOS:

Dirección 1254

Redacción 1430

LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL

Buenas noches, señores: Como está el patio, señores, cómo está el patio. Los marxistas —¡si serán valientes!— desafían el poder de Alemania. Guau, guau. Así hacen los perros a la Luna y ésta se queda tan fresca. Y mientras, los marxistas ladra que ladra. Les ayuda a gritar Moscú, que dice que la escuadra puñeta alemana, en aguas españolas, apreso un barco y para azuzar, que es un sistema que siguen los marxistas, dicen que también bombardearon barcos franceses, ingleses y belgas.

El General comenta algunas de las absurdas noticias que dan los rojos tratando de buscar conflictos internacionales.

Da cuenta de unos barcos conteniendo papas y armamento, cogidos por nuestros buques, a los rojos.

Según radio Málaga, un barco marxista chocó con una mina colocada en el puerto de Málaga y se hundió. Esto, naturalmente, produce protestas contra nosotros. Este no es el día de guerra. Estaría bien hecho si lo hubiesen hecho los marxistas, pero hecho por nosotros, es un acto de piratería.

En los días en las operaciones les han sido ocupados unos dos mil kilómetros cuadrados y decían que se habían retirado por conveniencias tácticas, pero que nue-

vamente habían tomado las posiciones que habían abandonado. A mí, al menos, no me han dado tales noticias los comandantes de esos once pueblos.

Después han dicho que, efectivamente, en Villa del Río les habíamos producido graves pérdidas. También nos insultan a los fascistas diciendo que hemos bombardeado la zona que el Generalísimo Franco declaró neutral. Mienten, como siempre; la zona neutral ha sido bombardeada efectivamente, pero por los aviones rojos. No es extraño que sean tan capullas que cometan actos de esa naturaleza. Así por ejemplo, he sabido que apareció un avión derribado, al servicio de la Embajada de Francia que costó la vida a uno o dos franceses que en él se dirigían a Madrid. Yo desde el primer momento dije, como recordarán mis oyentes, que ese avión había sido derribado por los aparatos al servicio del gobierno de Madrid; efectivamente, luego se ha comprobado que ese aparato había sido derribado por los propios rojos. Y el doctor Maffrañón, para quien tantos elogios tuvieron cuando se encontraba a su lado, al poder escapar, ha declarado en París, que tiene pruebas fehacientes para demostrar el móvil que indujo a los marxistas a derribar el aparato de la Embajada francesa.

Un telegrama viene a confirmar lo que dice una información de "Le Petit Girond" acerca de que Rossemberg y Largo Caballero en una de las últimas reuniones han acordado tomar las medidas más urgentes para la evacuación de Madrid en vista de que el aprovisionamiento se hace cada vez más difícil. El general da cuenta de las noticias dadas por la radio Madrid con relación a la situación internacional. Lee una carta del consul de Suiza en Sevilla sobre unas palabras del general acerca de un depósito de armas que, según "L'Echo de Paris", existe

en dicho país. También da consejos el general a las casas que están comerciando actualmente con las frutas robadas por los rojos en el Levante español.

De operaciones, el día ha sido de calma también; ha sido de calma excepto en el sector de Ronda en donde nuestras fuerzas han avanzado un poco llenando los objetivos. El último, en el de Santiago de Calatrava, nuestras fuerzas vieron a unos

pequeños que detuvieron y que han resultado ser unos ingenieros agrónomos que iban a Jaén a recoger el trigo; están presos y serán juzgados.

El general lee una extensa relación del material salido en la primera expedición desde Porcuna a Iparque de artillería cortependiente. Da cuenta también de una larga lista de importantes donativos.

Y nada más, muy buenas noches, señores.

**Una Patria, Un Estado, Un Caudillo.
Una Patria: España.
Un Caudillo: Franco.
¡Arriba España! ¡Viva España!
¡Viva Franco!**

Disposiciones oficiales

El Patronato Nacional Antituberculoso

El "Boletín Oficial del Estado", publica el siguiente decreto:

La insuficiencia de medios puestos en juego o falta de decisión con que se han acometido hasta ahora los más graves problemas nacionales, ha tenido la triste consecuencia, en cuanto al orden sanitario, de que la existencia de miles de enfermos esperando plaza en los Sanatorios sostenidos por cuenta de las distintas Instituciones del Estado, produciéndose en las largas esperas de muchos meses, la agravación del mal padecido, hasta el punto de imposibilitar la curación y el contagio de las personas que por falta de medios de fortuna tienen que compartir la vida y habitación con sus familiares enfermos.

Tal problema, de grandes proporciones siempre, para enfermos de tuberculosis pulmonar, es uno de los puntos en que la Justicia social del Movimiento nacional ha de imponerse para que no exista un solo enfermo que quede sin atención y urgente hospitalización en perfectos y adecuados Sanatorios.

Se impone por ello la multiplicación de grandes Sanatorios y Preventorios que recojan en corto plazo la población enferma y a este objeto, la creación de un Organismo que, presidido por persona capaz y que hayan demostrado su inquietud y celo por estos problemas, reúna a sus ordenes los elementos técnicos colaboradores que le ayuden a dar cima a tan indispensable obra nacional.

A estos efectos, DISPONGO. Artículo 1.º—Se crea el Patronato Nacional Antituberculoso, cuyo presidente asumirá íntegramente la responsabilidad de su gestión y cuyos miembros serán nombrados y cesarán a propuesta de su presidente.

Art. 2.º—Será misión del Patronato Nacional Antituberculoso la coordinación de los distintos recursos destinados hoy a este fin, la inspección de los Sanatorios existentes, la creación de nuevos Preventorios o Sanatorios, en número suficiente para cubrir las necesidades nacionales y la propuesta de nuevas iniciati-

vas o medios para atender a estos fines.

Art. 3.º—Las resoluciones y propuestas del Patronato que se crea, habrán de inspirarse en los siguientes principios, en cuanto se refieren a la solidaridad Nacional que debe presidir la resolución de este problema:

a) No habrá un solo enfermo que no tenga plaza en un Sanatorio.

b) El coste de la pensión será proporcional a los medios con que el enfermo cuente, y gratuito para los pobres, extendiendo este concepto a aquellas clases sociales que no tienen superávit después de cubrir con modestia sus necesidades familiares.

c) La España sana habrá de sacrificarse por la España enferma, debiendo las clases acomodadas que no sufran tan graves contingencias, sacrificarse por las necesitadas.

Es obligación preferente e ineludible del Estado imponer y propulsar, arbitrando los medios necesarios para esta Justicia Sanitaria.

Art. 4.º—Las resoluciones y propuestas del Patronato que se crea, se acomodarán, en lo que a emplazamientos de Sanatorio se refiere, a los siguientes principios:

a) Se establecerán Sanatorios en las provincias donde existan lugares adecuados por su altitud, clima y demás condiciones exigidas por la naturaleza específica de la dolencia, para la curación de la misma. Esta regla será rigidamente observada.

b) Se proporcionará el número de estos Sanatorios al contingente de enfermos que, según estadísticas, produzcan las provincias a las cuales estén afectos, que serán las más próximas a los mismos.

c) Los Sanatorios y Preventorios, estarán organizados no solamente a base de cura de la enfermedad, sino como lugar de convalecencia, donde ha de contarse con los necesarios aditamentos de parques y distracciones para hacer soportable la vida del enfermo dentro del régimen impuesto.

Art. 5.º—El Patronato Nacional, fundará en cada provincia un Comité delegado, con representación de la Diputación Provincial y con Delegación del mismo en las cabezas de partido, que atenderá a la estadística, recaudación de fondos y hospitalización de los enfermos de la provincia, en relación constante con el Patronato Nacional. Dicho Comité atenderá también a las relaciones de los familiares de los

enfermos, incluso a las visitas en plazos prefijados, cuando el Sanatorio esté enclavado en la misma provincia.

Art. 6.º—El Patronato y Comités que se crean por este Decreto están obligados a observar la vida de las clases sociales más humildes para proponer al Gobierno aquellas medidas que, mejorando las condiciones de tra-

bajo, habitación, alimento o costumbres, eviten el medio adecuado a la propagación de esta enfermedad.

Art. 7.º—Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a lo que se dispone en este Decreto.

Dado en Salamanca, a 20 de diciembre de 1936.—Francisco Franco (rubricado).

FEMINISMO MARXISTA

Venus en las trincheras

La avalancha roja arrastró a la mujer a las trincheras en nombre de un feminismo libertario, la despojó de su recato delicado, de sus ropas gentiles y la enfundó en el rudo "mono" que tortura su piel fina y la amorfia antiestéticamente poniéndole en las manos un fusil y una decepción en el alma.

No es falta de hombres, es premeditación de más altos vuelos lo que se persigue; desmoralizar, atacar los más profundos sentimientos, últimos baluartes de tradiciones, de valores espirituales clásicos. Allí cae la mujer de su pedestal, desnuda el cuerpo, a sus pudores, mal vestida; a su compostura, sin asistencia y alimentos, en medio de la inclemencia del tiempo, en camaradería soez que corrompe su gracia y su delicadeza, desambientada de todo cuanto en ella es arreglo, cortesía, honestidad. En promiscuidad malsana con refinamiento disolvente, con astucias derrochadoras de cuanto es fundamental en la organización social la tino-cristiana.

Circunstancias prostituyentes, campo abonado para la diseminación morbosa de los males venéreos como una peste terrorífica, mal de hoy y catástrofe coyroyente del porvenir.

He aquí a la mujer liberada, a la que ellos llamaban oprimida por la burguesía que camina ba genilmente firme en sus esbeltos tacones, lucientes sus tersas medias de seda y apuesta con sus alegres trajes, camino de la fábrica o el taller, ufana con su novio y sonadora con una casita y sus hijos—fantasías burguesas!—El marxismo la enveménó, vertió su literatura corrompida del señorito sátiro, exageró la explotación de su jornada mal retribuida, la deslumbró con escenas cinematográficas de liviandades y lujos fáciles, desbordó su sensualidad, pervirtió por parecidos medios de propaganda a su novio que dejó de hablarla de quimeras, de esfuerzo romántico por mejorar su condición me-

neutral—de proletario para su propio amor vicio por su forma y eternamente nuevo para los protagonistas y la sustituirá meloso y lascivo seguir los principios de una nueva sociedad de libertad—moral—soviética—en que el amor no tiene trabas ni deters, es arbitrario y eventual, detesta la espiritualidad y para que sea efímero y voluntario, entrega como instrumento de asekuibilidad el divorcio y el aborto, detesta la familia, con dena el hogar como dogal insostenible y considera a los hijos como elementos del Estado, co-

secha de nuevos camaradas, episodio biológico y no fruto del amor.

Para esto la independiza y coloca al lado de hombre, la despoja de su aureola peculiar de sexo y la envilece, le roba su espíritu y le manilla su cuerpo.

Le resta sus encantos físicos, destruye su personalidad moral, encenaga sus puros sentimientos proclamando cínicamente que la ha liberado de su cautiverio, resituado sus derechos. Feminismo triunfante de esencia judaica propagada en Europa con artera astucia para desconectar los medios aglutinantes de la organización; la familia como núcleo original, el amor y la religión. Los costumbres y la tradición como fuerzas de indestructible cohesión.

Podría como médico analizar la cuestión, pero el feminismo biológico está sobradamente esclarecido y delimitados los campos, asignado a la mujer su puesto natural, biológico-sentimental y no necesita más comentarios. Las vejaciones que sufren las pobres mujeres del sector rojo obedecen a un plan trascendente, es de tipo político y son como un arma fina y poderosa manejada por las hordas asiáticas para destruir hasta el último valor de nuestra civilización. Precisamente aquellos de que más orgullosos nos sentimos.

Dr. José M. González Garrido (De Sevilla.)

ROBELLIO BUENDIA

ESPECIALISTA EN

ENFERMEDADES DEL PEGHO

RAYOS X

DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO DE MURICH Y DEL SANATORIO SCHWEIZERHOF DE DAVOS.

Consulta de 11 a 1

CALVO SOTELO, 13, PRAL. (FRENTE AL GOBIERNO CIVIL)

Falange Española de las J.O.N.S.

Servicio para la guardia del día 6 de enero de 1937:

ORDENES

Cuartel de Santa Fe

Jefe de guardia, Carlos Duclós.

Imaginario

Jefe, Alfonso Zamorano.

Vigilancia

Jefe, Antonio García Loya.

Imaginario

Jefe, José Garrido Rasero.

BAR AMERICA

Calvo Sotelo (antes Concepción), 11

HUELVA

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

FUNDADA EN 1864

Capital y Reservas: Ptas. 137.795.880.45

— Esta Compañía Nacional continúa aceptando Seguros de Incendios, Accidentes en general y otros Ramos.

Agencias en todos los pueblos de la provincia.

Subdirector en HUELVA: JOAQUÍN ARAGÓN

Plaza de las Mesas, 3 — Apartado 125 — Teléfono 1520

A. Rodríguez Pérez

MEDICINA Y CIRUGÍA GENERAL

CONSULTA: A LAS 12

GENERAL MOLA, 41

(ANTES SAGASTA)

HUELVA

La Bolsa de Londres otorga el cuádruple valor a la «peseta Franco» sobre la peseta roja

Hay un elemento, desde que el mundo es mundo, que actúa como registro y contraste infalible de la sanidad económica de un pueblo: la moneda. Y hay un país que maneja tradicionalmente este contraste, con una precisión matemática infalible: Inglaterra.

Pues bien: Inglaterra cotiza la peseta-Franco, es decir, la peseta nacionalista, con relación a la "peseta-Rossemberg", es decir, la peseta roja, en la siguiente proporción:

Una libra esterlina vale, 51 peseta-Franco.

Una libra esterlina vale, 219'42 pesetas-Rossemberg.

¡Más de cuatro veces le cuesta a un rojo adquirir una libra esterlina, que a un nacional! Cada peseta nacional, pues, vale en la estimativa económica, más del cuádruple que una peseta roja.

El descenso de la divisa roja se precipitará en una proporción escandalosa y acabará por llegar a la inflación monetaria, entre los rojos a una situación de caos.

«¡Nosotros tenemos el oro!» rugía al principio del movimiento irredentista Prieto, hoy mudo y oscurecido. Le tenían, en efecto, «Nosotros tenemos el espíritu» na dicho recientemente el Caudillo. Y además, ahora, tenemos también el oro. Porque el ejercicio leal de las virtudes españolas, fundidas en el crisol del heroísmo de la Guerra Santa, engendran oro. No hay alquimia más cierta que esta del patriotismo ejercido con denuedo.

Ellos, los rojos, han robado el oro. Nosotros lo hemos engendrado.

Y ahí el resultado: nuestra mo-

nedra, respaldada por millones de españoles obedientes a la clara y recia voz del Caudillo, vale cuatro veces más que la otra moneda, a la que ya no respalda ni si quiera el oro material, que ha sido entregado a la sucia banca judía y que hoy se guarda sórdidamente en las talegas de los Shylock de Odessa y de Moscú.

¡Ni oro, ni espíritu, ni patria, ni hogares, ni tierras! Nada tienen ya los desgraciados a quienes una perversa minoría de pseudo-intelectuales resentidos fanatiza. La horda, tártara, la hedionda horda amarilla, ávida de la blanca carne de occidente; golosa de las dulces tierras de España, se lo ha llevado todo. Y ahora, mientras el labrador de Castilla hace alegremente su sementera y cava sus viñas y la tierra de pan y de vino reciben apasionadamente la honda caricia de la mano honrada y de la simiente fecunda, las tierras finas de Levante, las nobles tierras de la Mancha, se desesperan en la esterilidad y el abandono. ¡Pobre España roja! Pobre de oro y pobre de espíritu.

Cada conquista del territorio español, realizado por las fuerzas nacionales, implica una liberación económica, al mismo tiempo que una liberación espiritual. En la España roja nada valen ni el alma, ni la vida, ni la hacienda, ni el trabajo, ni la honra de los hombres. Valen en cambio en el terreno liberado del invasor asiático.

Así lo reconoce el frío y desasosado instrumento de la Bolsa, que no sólo cotiza lingotes de oro —que nosotros tenemos también—, sino el porvenir, la confianza en los gobernantes y la salud interna de los pueblos.

Para quitarse el amargor de los "días rojos" compre yemas de "LA VIRGEN DEL ROCIO".

"La Campana" en La Placeta. - HUELVA